

Nombre de alumno: Edith Daniela Guillen Gordillo

Nombre del profesor: Luis Ángel Flores Herrera

Nombre del trabajo: Mapa conceptual

Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos

Grado: 3 Cuatrimestre

Grupo: "A"

LA POLÍTICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

Populismo

Liberación

Formas de Gobierno

La iniciativa no parte del pueblo sino del líder carismático que define a "el pueblo" como una amalgama social opuesta al "no pueblo".

No hay populismo sin la figura del personaje providencial que supuestamente resolverá, de una buena vez y para siempre, los problemas del pueblo.

Al cardenismo también se le recuerda por apoyarse en el movimiento obrero en tanto lo corporativizaba para mantener el control de sus organizaciones, esto se tradujo en algunas medidas progresivas como el Plan Sexenal, la Reforma Agraria y el apoyo directo del gobierno a una parte de las huelgas obreras, cuyo punto culminante fue la expropiación petrolera.

En el caso de México, para la Conferencia se formó el Comité por la Soberanía Nacional y la Emancipación Económica, en este el Circulo de Estudios Mexicanos peleó por convertir dicho organismo en un instrumento de acción y de aglutinamiento de las fuerzas democráticas del país, de esta forma el 4 de agosto de 1961 se llevó a cabo la Asamblea Nacional que a su vez dio origen al nacimiento del Movimiento de Liberación Nacional (MLN)

Formas de gobierno según Aristóteles

Formas puras o justas. Son las que buscan el bien común y tienen en consideración el interés de la población a la que gobiernan. Se dividen en tres tipos:

Monarquías. Son los gobiernos encabezados por un solo individuo, coronado como rey o equivalente.

Aristocracias. El gobierno está compuesto por unos pocos privilegiados, que ejercen su poder para el bien común.

Democracias. El gobierno está integrado por muchas personas, quienes toman en cuenta el criterio de las masas.

Formas impuras. No tienen en consideración a la población gobernada y solamente sirven los intereses de quienes ejercen el poder. Estas pueden ser:

Tiranías. Una sola persona ejerce el poder mediante la fuerza o la intimidación, sin que exista respeto por las leyes.

Oligarquía. El gobierno es ejercido por una minoría privilegiada, que defiende únicamente sus intereses y no los de la población.

Demagogias. Gobiernan muchos, pero solamente se benefician unos pocos. También se caracteriza porque las personas que ejercen el poder se dedican a decir lo que quieren oír las masas para que estén conformes.

LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

INGRESO ECONÓMICO

Durante las últimas tres décadas, México ha tenido un desempeño por debajo de lo esperado en términos de crecimiento, inclusión y reducción de la pobreza en comparación con países similares. La economía tuvo un crecimiento estimado en poco más del 2.0 por ciento anual entre 1980 y 2022, lo que limita el progreso en la

convergencia en relación con las

economías de altos ingresos.

La economía mexicana creció 3.1% en 2022, tras un repunte de 4.7% en 2021 después de una caída de 8.0% en 2020 debido a la pandemia de COVID-19. ha recuperado economía niveles de empleo y de Producto Interno Bruto (PIB) previos a la pandemia FI marco macroeconómico estable México, el dinamismo de Estados Unidos v la sólida base manufacturera respaldarán crecimiento económico.

FORMAS DE IMPUESTO

El <u>Servicio de Administración Tributaria (SAT)</u> define los impuestos como una contribución (pago) en dinero o en especie, de carácter obligatorio, con la que tanto personas físicas (tú, tus empleados) como morales (una organización o empresa constituida) cooperan para fortalecer la economía y el desarrollo del país.

Impuestos directos

Son aquellos que gravan directamente la riqueza de las personas o empresas, esto quiere decir que la obligación de pagar recae directamente sobre la persona, empresa o sociedad.

Impuestos indirectos

Estos se refieren a los que se establecen a través de la compra de bienes y servicios, por lo tanto, afectan de forma indirecta a la riqueza de las personas.

Impuestos federales

Impuesto sobre la Renta (ISR)
Impuesto al Valor Agregado (IVA)
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS)
Impuesto sobre Automóviles Nuevos (ISAN)
Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU)
Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE)

Impuestos estatales

Como su nombre lo indica, estos cambian dependiendo del estado en el que nos ubiquemos, y no se trasladan entre uno y otro. Cada entidad federativa cuenta con su propia normatividad tributaria o Ley de Hacienda que especifica cuáles son los gravámenes que cobran a sus ciudadanos.

Impuestos municipales

Impuesto Predial Impuesto sobre la Adquisición de Inmuebles Impuesto sobre Espectáculos Públicos Impuesto sobre el Patrimonio

Inflación

La inflación en México es un proceso económico que se define como el aumento generalizado de los costos de productos y servicios existentes en el mercado durante un determinado periodo de tiempo.

La inflación en México tiene efectos para todas las personas, va seas consumidor, empresario o inversionista:

Consumidores. Impacta en el poder adquisitivo de las personas, ya que la cantidad que usabas años atrás para comprar ciertas cosas, ya no te sería suficiente el día de hoy para comprar lo mismo que antes.

Es recomendable que las personas reduzcan sus deudas, sobre todo las que tienen tasas variables que puedan impactar negativamente en sus finanzas, por ello, el control de gastos es importante para evitar gastar en lo que no es necesario.

Empresas. Las consecuencias de la inflación para las empresas impactan en el aumento de precios de materias primas, tal como el combustible, la electricidad, alimentos y otros materiales que afectan los costos de servicios y productos.

A partir de ello, las personas empresarias deciden incrementar el costo final para los consumidores, pero al no tener una economía sólida, es posible que las ventas disminuyan.

Inversionistas. La volatilidad y el movimiento de tasas de interés pueden traer ventajas y desventajas para los inversionistas dando paso a riesgos en sus finanzas u oportunidades para incrementar su patrimonio. Por lo cual, es recomendable diversificar las inversiones para cuidar de la manera más conveniente tu dinero.

Para evitar esto, es necesario saber a qué ritmo aumentan los precios y aplicar medidas para frenar este aumento. Para ello se creó el **Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)** que es un número que refleja cómo han variado los precios de un conjunto de bienes y servicios que consumen las familias en México.

Bibliografía

http://mexicomaxico.org/Voto/Populismo.htm

https://www.bancomundial.org/es/country/mexico/overview

https://www.tiendanube.com/mx/blog/tipos-de-impuestos/

 $\frac{\text{https://www.bbva.mx/educacion-financiera/blog/inflacion-en-mexico-como-afecta-la-economia.html#:^:text=La%20inflaci%C3%B3n%20en%20M%C3%A9xico%20es,para%20no%20enfrentar%20problemas%20econ%C3%B3micos.}$

http://educa.banxico.org.mx/infografias y fichas/inflacion_infografias /que-es-inflacion-como-se-mide.html